

ABSTRAK

Muhamad Hasan Syifa: 200101010194. *Kajian Kitab Risalatul Muawanah dan Pengamalannya oleh Santri Wustho Pondok Pesantren Al Falah Putra Banjarbaru*. Pembimbing Drs. Muhrin, M.Fil.I, pada program studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin. 2024.

Kata Kunci: Kajian Kitab, Adab Islam, Kitab *Risalatul Muawanah*

Masa remaja merupakan usia baligh yang dapat membedakan hal-hal yang benar dan buruk. Masalah yang terjadi sekarang ini terjadi adalah masyarakat mengharapkan remaja berperilaku sesuai dengan nilai-nilai dan norma-norma yang berlaku. Namun akibat pengaruh teknologi yang canggih, banyak remaja yang terhanyut akibat pengaruh negatif budaya luar (asing) yang tidak sesuai dengan norma-norma serta adat budaya lokal. Melihat dari fenomena tersebut maka tidak sedikit dari para orang tua memasukkan anak mereka ke pondok pesantren untuk belajar dan mengamalkan ilmu tasawuf agar terjadi peningkatan adab dan dapat mempertahankannya di zaman sekarang.

Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mendeskripsikan pelaksanaan Kajian Kitab *Risalatul Muawanah* di Pondok Pesantren Al Falah Putra Banjarbaru dan untuk mendeskripsikan pengamalan adab santri yang mengkaji kitab *Risalatul Muawanah* di Pondok Pesantren Al Falah Putra Banjarbaru.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian lapangan (*field research*) yang dilakukan dengan menggunakan pendekatan kualitatif dalam bentuk deskriptif. Subjek penelitiannya yaitu Satu orang ustadz pengajar kitab *Risalatul Muawanah* dan sepuluh orang santri kelas 3 wustho di Pondok Pesantren Al Falah Putra Banjarbaru. Objek dalam penelitian ini yaitu pelaksanaan kajian kitab *Risalatul Muawwanah* dan pengamalan adab santri yang mengkaji kitab *Risalatul Muawwanah* di Pondok Pesantren Al Falah Putra Banjarbaru.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pelaksanaan kajian kitab *Risalatul Muawanah* dilakukan satu kali dalam seminggu dengan alokasi waktu 45 menit setiap pembelajarannya. Tahapan pembelajaran berupa pengkajian pada ilmu tasawuf yang menggunakan kitab *Risalatul Muawanah* mencakup perencanaan, pelaksanaan (tahap awal, inti dan penutup), dan evaluasi. pelaksanaan kajian kitab *Risalatul Muawwanah* di Pondok Pesantren Al Falah Putra Banjarbaru dapat dikatakan dapat membantu meningkatkan adab santri pada segi nilai ilahiyah dan insanियah berdasarkan observasi, wawancara, dan dokumentasi yang dilakukan.